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lokal :

tod am rednerpult

Wien , 7 . 11 . ( rk ) zu einem tragischen Zwischenfall kam

es am montag im verlauf der wiener stadtentwicklungsenquete im

haus der begegnung im 19 . bezirk , gatterburggasse . kurz nach 16 . 30

uhr stuerzte der siebente diskussionsredner , Professor

max meinecke vom theaterwissenschaftlichen institut der

universitaet Wien , waehrend seines beitrages im arbeitskreis

Jugend , bildung , freizeit vermutlich infolge herzschlages tot zu

boden . die Sitzung wurde daraufhin abgebrochen.
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kommunal s

tagung der oesterreichischen krankenhausverwalter

4 Wien , 7 . 11 . ( rk) kommenden donnerstag , den 9 . november,

beginnt im allgemeinen krankenhaus eine zweitaegige tagung der

oesterreichischen krankenhausverwalter . das Seminar , ueber

initiative der arbeitsgemeinschaft der Verwalter der kranken-

und wohtfahrtsanstalten Wiens durchgefuehrt , soll direktoren

von krankenanstalten aus ganz Oesterreich ueber aktuelle themen

und Probleme des krankenhauswesens informieren.

im Vordergrund des seminars stehen die themen * Mehrwert¬

steuer im krankenhaus ’ ’ und ’ ’ die novellierung des kranken-

anstaltengesetzes ’ ’ . fuer beide themen konnten prominente

referenten gewonnen werden , bundesminister dr . hannes

androsch und bundesminister dr . ingrid teodolte

durch die Veranstaltung soll ein beitrag zur weiter - und

fortbild urig der einschlaegigen kr ankenanst altenber uf e , vor altem

aber des berufes des verwaltungsdirektors oder verwattungsteiters

geleistet werden.
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kommunal :

konferenz der landessanitaetsdirektcren

5 Wien , 7 . 11 . ( rk ) dienstag begann in Wien die zweitaegige

herbstkonferenz der landessanitaetsdirektoren oesterreichs . tagungs-

ort der konferenz ist heute , dienstag , die Stiftung ’ 5 genesungs-
heim kalksburg ’ ’

, morgen , mittwoch , das bundesministerium fuer

gesundheit und Umweltschutz . Wien ist bei dieser tagung neben

leitenden sanitaetsbeamten des gesundheitsamtes durch landes-

sanitaetsdirektor oberstadtphysikus dr . ermar j u n k e r

vertreten.
auf der tagesordnung stehen unter anderem legislative Vor¬

haben der nahen Zukunft wie etwa die neufassung des kranken-

anstaltengsetzes , das krankenpflegegesetz , das rezeptpflicht-

gesetz sowie das lebensrnittelgesetz . weitere konf erenzthemen

sind : errichtung von neonatologie - zentren , Probleme im zuge der

zu erwartenden jaehrlichen grippeepidemie , Zunahme der Salmonellen,

das syniposion ueber ’ ’ alkohol und Leistung ’ ’ im rahmen der

aufklaerungswoche gegen den alkoholmissbrauch 1972 sowie die

aufstellung eines eigenen wasseralarmplanes ( muster dafuer ist

die donau ) im raum von Wien.
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kommunal :

Symposion ’ ’ spiel in schule und freizeit ’ ’

6 Wien , 7 . 11 . ( rk ) das Landesjugendreferat Wien veranstaltet
am 9 . und 10 . november gemeinsam mit dem Landesverband fuer schul-
und jugendspiel , amateurtheater und dem wiener volksbildungswerk
ein Symposion ueber ’ ’ spiel in schule und freizeit ’ ’ . die Ver¬

anstaltung findet im haus der jugend , 8 , zeltgasse 7 statt , sinn
und zweck dieses Symposions ist es , neue imputse zu setzen , die

bewirken sollen , dass die aktive teilnahme am theaterspiel ge-
foerdert wird , gleichzeitig soll aber damit der grundstein
zur Zusammenarbeit jener verbaende gelegt werden , deren gemeinsames

anliegen darin besteht , die taetigkeiten der verschiedenen schul¬

gruppen , jugendgruppen und amateurtheater zu foerdern und zu

unterstuetzen.
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Wirtschaft :

vortrag von gerhard neuenkirch:

kooperation in der gemeinwirtschaft

3 Wien , 7 . 11 . ( rk ) der gemeinwirtschaft werden in den kommenden

Jahren und Jahrzehnten wesentlich umfassendere aufgaben gestellt

werden als in der Vergangenheit , dies betonte der general direktor-

stelIvertreter der bank fuer gemeinwirtschaft Senator a . d . gerhard

neuenkirch ( frankfurt am main ) in einem vortrag im

rahmen der adoeg ( arbeitsgemeinschaft der oesterreichischen ge¬

meinwirtschaft ) . aufgaben wie die Verbesserung der infrastruktur

und Umweltschutz seien nur gemeinwirtschaftlich zu loesen , weil

sie durch die gewinnerwartungen der privaten Wirtschaft untragbar

betastet wuerden . die gemeinwirtschaftliche loesung erfordere

jedoch eine staerkere kooperation , als sie derzeit national und

international bestehe , dabei sei nicht die aeussere form der

kooperation entscheidend , die von vereinbarter Zusammenarbeit

bis zur fusion reichen koenne , sondern die Orientierung auf einen

gemeinwirtschaft liehen zweck.

neuenkirch beschaeftigte sich eingehend mit der aufgabe der

unter gemeinwirtschaftticher verantwortung stehenden getdinstitute,

die in den meisten europaeischen Staaten eine ueberragende Stellung

einnehmen , sie muessten neue wege zur erschliessung von kapital

finden , das fuer die loesung der grossen Zukunftsaufgaben genau

so wichtig sei wie die gemeinwirtschaftliche Orientierung in

einer gesellschaftspolitisch vertretbaren form.
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kommunal :

stadt entwicklungsenquete:
konstituierung der ersten arbeitskreise

7 wien 9 7 . 11 . ( rk ) rnontag nachmittag fanden die ersten
Sitzungen von arbeitskr eisen der stadtentwicklungsenquete
statt , in anwesenheit von praesident dipL . - ing . karl wald-
b r u n n e r eroeffnete der Leiter des arbeitskreises 5 ’ jugend,
bildung , freizeit ’ ’

, prof . dr . marian h e i t g e r vom institut
fuer paedagogik an der universitaet Wien , die diskussion . in
seiner Einleitung umriss heitger die aufgaben des arbeitskreises,
die er vor allem in einer pruefung der relationen zwischen

erziehung und bildung , erziehungs - und bildungsplanung sowie

bildung und stadtentwicklungsplanung sieht , er stellte an den
an fang der diskussion die drei grundthesen
o lernen entscheidet wesentlich ueber Vollzug und Sinngebung des

Lebens,
o lernen in der gegenwaertigen gesellschaft muss Wissenschafts-

orientiert sein und

o lernen ist ein permanenter prozess , der nicht bloss in eine

Phase des Lebens verlegt werden kann.

in der diskussion , die nach dem tragischen tod von prof , max

meinecke waehrend seines beitrages am rednerpult - die ’ ’ rathaus-

korrespondenz ’ ’ berichtete darueber - unterbrochen wurde , sind

vor allem mehr aussagen ueber sport - und koerperer Ziehung , ueber

die foerderung des theaters und ueber die berufsausbildung

gefordert worden.
die besprechungen des arbeitskreises ’ ’ jugend , bildung,

freizeit ’ ’ werden in der naechsten zeit in elf kleineren dis¬

kussion sgruppen weitergefuehrt.
am spaeten nachmittag fand auch die konstituierende Sitzung

des arbeitskreises ’ ’ planung und verwirklichung ’ ’ statt , an der

ebenfalls praesident waldbrunner teilnahm , der Leiter dieses

arbeitskreises , prof . m a t z n e r , referierte kurz ueber die

aufgabenstellung . nach einer diskussion , die sich vornehmlich

mit der weiteren vorgansweise befasste , wurde beschlossen , die

sachdiskussionen in drei arbeitskr eisen fortzufuehren.
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kommunal ;

fuer schulen^
audiovisuelle unterrichtsmittel in grossem stil

8 Wien , 7 . 11 . ( rk ) einen bedeutenden schritt weiter in richtung

der ausstattung der pflichtschulen mit modernsten Lehrmitteln

tat dienstag der kulturausschuss des gemeinderates . mit der bereit-

Stellung von 3,5 millionen Schilling beginnt in grossem stil

die ausstattung der Volks - , haupt - und Sonderschulen sowie der

polytechnischen lehrgaenge mit audiovisuellen lehr behelfen , wie

vizebuergermeist er gertrude froehlich - sandner

erklaerte . unter anderem werden 250 overheadprojektoren , 400 radioge-

raete mit ukw - empfang und 400 kasettenrecorder angeschafft.

auch fuer die berufsschulen machte der kulturausschuss 3,5 mil¬

lionen Schilling fluessig , damit werden neben einer grosszahl von

maschinen und geraeten auch 40 overheadpro j ektoren , 10 tonfilm-

projektoren und 20 diaprojektoren gekauft , fuer die kaufmaennischen

berufsschulen soll ausserdem ein zentrales lehrbuero eingerichtet

wer den .
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lokal :

stiftskasernenhof als parkplatz fuer weihnachtseinkaeufe?

9 Wien , 7 . 11 . ( r* k ) der innenhof der stif t skaserne wuerde sich

sehr gut als ausweichparkpl atz fuer weihnachtseinkaeufer eignen,

die an den vier ’ 1 verkehrsarmen ’ ’ samstagen vor Weihnachten

( beginnend mit 2 . dezember ) die mariahilfer strasse besuchen,

dieser meinung sind stadtraetin dr . maria schaumayer
und die initiatoren der ’ ’ verkehrsarmen zone ’ ’

, die an den

genannten samstagen jeweils zwischen 10 und 18 . 30 uhr die maria¬

hilfer strasse vom durchzugsverkehr freihalten soll.

stadtraetin dr . schaumayer richtete gestern , montag , ein

schreiben an den bundesminister fuer Landesverteidigung karl

luetgendorf ,
‘ in dem ersucht wurde , den Vorschlag wohl¬

wollend zu ueberpruefen.
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Lokal :

buergermeister gratuliert der besten schwesternschuelerin

10 Wien , 7 . 11 , ( rk ) eine ’ ’ promotion sub auspiciis ’ ’ gab es

heuer wieder an der krankenpflegeschule am wilhelminenspital»

die 25jaehrige frischgebackene krankenschwester margit n o r d -

mann hat alle pruefungen waehrend der dreijaehrigen ausbildung

einschliesslich der kuerzlich stattgefundenen diplompruefung

mit ’ ’ auszeichnung ’ ’ abgelegt , buergermeist er felix s l a v i k

gratulierte in anwesenheit von schuloberin gertrude s c h m i d

und des direktors des wilhelminenspitals , dr . heinrich rode,

der jungen krankenschwester und ueberreichte ihr als anerkennung

fuer ihren ausgezeichneten Lernerfolg ein er innerungsgeschenk.

im gespraech rnit seinen gaesten wuerdigte buergermeister

slavik den beruf der krankenschwester als einen der schoensten,

wenn auch nicht immer leichtesten frauenberuf . der schwestern-

mangel sei ein nicht einfach zu loesendes Problem , er hoffe aber,

dass die bevorstehende neuregelung fuer die « rankenschwestern-

ausbildung - die maedchen sollen in hinkunft schon mit 15 jahren,

anstatt , wie wie bisher mit 17 , in die krankenpflegeschulen ein-

treten duerfen - steigendes interesse fuer diesen beruf bewirken

werde.
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kommunal

form der budgetdebafte : angelegenheit der gemeinderaete

12 Wien , 7 . 11 , ( rk ) wie in einer pressekonfer en z angekuen digt,

regte st adtrat dr . bann es k r a s s e r ( oevp ) am dienstag in

der Sitzung des wiener stadtsenates an , einen ausschuss einzusetzen

der sich mit der abwicktung der budgetdebatte des wiener gemeinde-

rates befassen soll , vizebuergermeister b o c k hielt dem ent¬

gegen , dass der stadtsenat die rechte der gemein deraete nicht

einschraenken duerfe . ueber den verlauf der budgetdebatte zu

bestimmen sei jedoch eine angelegenheit des gemeinderates . es werde

an den gemeinderatsklubs liegen , sich mit diesem Problem zu be-

schaeft igen.
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sport :

Segelsportler fuer ’ ’ zweite donau ’ ’

14 Wien , 7 . 11 . ( rk ) die wiener segelsportler begruessen das

hochwasser schu t zpro j ek t der stadt Wien mit der donauinsel und der

’ ’ zweiten donau , J . sie erwarten sich d av on die Schaffung einer

internationalen sportstaette auf der geplanten donauinsel . diese

meinung aeusserten dienstag Vertreter des landessegelverbandes

fuer Wien , die bei planungsstadtrat ing . fritz h o f m a n n

im rathaus vorsprachen um ihn um Zusammenarbeit mit dem verband

zu ersuchen , der saemtliche an der alten donau ansaessigen segel¬

vereine vertritt , der abordnung gehoerten Vertreter des wiener

yacht - club , des yachtclubs des eisenbahner Sportes , des Sport¬

klub handelsministerium und des union yacht - club an.

stadtrat hofmann bekundete gerne seine bereitschaft , den

interessen der segelsportler bei der verwirktichung des hochwasser-

schutzprojektes rechnung zu tragen.
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